
本报讯（记者 王路曼）“喜
迎二十大、建功新时代”职工合
唱比赛、“喜迎二十大 筑梦新
时代” 职工乒乓球比赛……连
日来， 顺义区总工会举办多项
文体活动， 充分展示顺义职工
昂扬向上、 奋发有为的精神风
貌， 持续营造喜迎二十大的浓
厚氛围。

在职工文化活动方面， 近
日圆满落幕的 “喜迎二十大、
建功新时代” 职工合唱比赛吸
引了来自该区各委办局及企事
业等18家单位的职工进行线上
合唱比拼。 职工们用美妙的歌
声表达对祖国的美好祝福， 对
劳动光荣的赞美。 与此同时，
职工体育活动也在蓬勃发展，
“喜迎二十大 筑梦新时代” 职
工乒乓球比赛于9月6日火热进
行， 比赛采用5人制混合团体

比赛赛制， 来自全区30支代表
队的150名职工同场挥拍 ， 尽
显高超球技。

据顺义区总工会党组书记
赵洪涛介绍， 今年以来， 顺义
区总工会围绕喜迎二十大， 着
眼于服务职工， 以开展职工文
体活动为总抓手， 充分结合职
工实际需求， 开展各类培训、
赛事等多项文体活动， 在丰富
职工业余文化需求方面进行了
有益的探索和实践。

接下来， 顺义区总工会将
继续充分发挥工会系统优势，
调动基层积极性， 整合各方优
势资源， 积极开展形式多样的
文化体育活动； 认真做好比赛
活动的组织发动工作， 通过系
统组织， 扩大职工参与度， 在
弘扬和践行社会主义核心价值
观中发挥更加积极的作用。

新华社电 中国科协与中
国邮政联合推出的 《中国现代
科学家 （九）》 纪念邮票7日在
京首发。 本组纪念邮票一套4
枚， 入选的四位科学家分别为
地质学家刘东生、 物理学家程
开甲、 数学家吴文俊和农学家
袁隆平。

据介绍， 《中国现代科学
家》 系列纪念邮票自1988年首
次发行以来， 迄今已经发行九
组， 共有地质学家李四光、 气

象和地理学家竺可桢、 光学家
王大珩等38位中国现代科学家
入选。

中国科协党组成员、 国际
合作部部长罗晖表示 ， 发行
《中国现代科学家》 纪念邮票，
旨在用科学家精神引领社会文
明风尚， 团结凝聚广大科技工
作者坚定创新自信， 进一步在
全社会营造尊重劳动、 尊重知
识、 尊重人才、 尊重创造的良
好氛围。

尹成志 （资料图）

沃尔什（资料图）

中国围棋协会消息， 2022年
中国国家围棋队选拔赛日前在浙
江天台完赛， 青年组、 女子组和
少年组三个组别决出名次。 国家
队教练组在赛后分享了感受， 并
表达了对年轻棋手的期望。

除国家队青年组与女子组一
部分免选名额外， 预计将有20人
通过选拔赛进入国家队， 各组前
三名则基本肯定入围。

国家队总教练俞斌在接受采
访时特别称赞了青年组王星昊、
屠晓宇 ， 女子组赵奕斐 、 徐海
哲， 少年组段博尧以及年龄最小
的尹成志的表现。 他表示， 少年
组让人印象深刻的是5位 “10后”
选手， 虽然年龄很小， 但成绩和
棋的内容都不错， 让人对未来少
年棋手的发展充满信心。

谈起对这些棋手的期待， 俞
斌说： “他们都是中国围棋未来
的栋梁之材。 通过这次选拔赛都
表现了自己， 不管是否入选国家
队， 希望未来能担当起中国围棋
的脊梁。” 俞斌表示， 棋手们一
起封闭训练的效果还不错， 针对
未来也做了相应的预案。

俞斌还表示， 对于国家队的

主要对手， 如申真谞、 朴廷桓，
每一盘棋国家队棋手都会认真研
究， “特别是申真谞， 他是年轻
棋手心目中最大的对手， 对他进
行研究不用再专门动员”。

谈起近期国家队队员的状
态， 俞斌评价道： “综合二三十
年来看， 棋手们状态的起起伏伏
都是有的。 柯洁最近的状态差一
点， 我们也替他找原因， 希望他
把更多的时间花在围棋上面。 李
轩豪、 范廷钰状态都非常好， 范
廷钰最新等级分排名上升到了第
二位， 应该说这是他们各自努力
的结果。” 同时教练组也在关注
“00后” 甚至 “10后” 棋手， 希
望能够让他们尽快提高。

提到下半年的计划， 俞斌表
示， 确定将产生冠军的三星杯目
前还未选拔出参赛名单， 农心杯
虽然今年不会产生冠军， 但第一
阶段的比赛棋迷们也非常关注；
至于吴清源杯目前形势不太有
利， 只有王晨星进入四强。

他也提到， 由于受疫情影响
无法和韩国一起进行大型的综合
预选赛， 客观上也影响到本赛名
额分配， 导致成绩下降， “但更

多还是因为申真谞， 打败他是我
们最主要的目标”。

女队教练王磊表示， 在今年
已经进行的女子世界大赛里，吴
清源杯不理想，湖盘杯还不错；目
前， 韩国的崔精比其他女棋手都
要强一些，“所以我们现在最希望
找到一位能跟崔精抗衡的棋手”。

王磊坦言， 此次选拔赛女子
组没有特别惊艳的棋手出现， 考
虑到目前韩国的金恩持与日本的
仲邑堇均是 “07后”， 因此教练
组更关注或者说 “急需” 这个年
龄层的优秀棋手。

王磊同时表示： “通过这次
选拔赛的观察， 现在的棋手对AI
已经非常熟悉和了解了， 但她们
在具体应用的时候， 感觉还是偏
重于死记硬背， 这是普遍存在的
现象。” 谈到期望， 他说： “可
以说她们在实力上还是有欠缺
的。 我觉得她们最需要在研究人
工智能的时候， 要多去理解人工
智能下法背后的逻辑。 尽量不要
去背， 而是要学习人工智能的思
路， 把它化为己用。”

国少队教练黄奕中同样对此
次比赛少年组几位 “10后” 小棋
手印象深刻。 “虽然名次不算太
靠前， 但他们毕竟岁数小。 少年
棋手每差一岁都会差不少， 所以
年龄小的潜力就会大很多。 我对
他们的表现还是很满意的。”

黄奕中透露， 国少队会在10
月底、11月初开始新一阶段集训，
明年争取让他们和国家队队员一
起集训， 跟高手学习。“他们现在
这个年龄还是打基础的阶段，把
基础打牢，把基本功打扎实。他们
将来肯定是要冲击世界冠军的。”

通过对这次比赛的观察， 黄
奕中认为， 少年棋手在对局礼仪
方面还需要加强， 对局时一些不
好的习惯需要纠正。 谈到对他们
的期望， 他表示： “希望他们静
下心来继续努力 ， 做好自我管
理。 只要努力总会有出成绩的那
一天。” 据新华社

□本报记者 段西元
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———教练组谈国家围棋队选拔赛

足球“男女平等”任重道远
前些天看到两则关于女足的

消息， 一则是美国女足国家队实
现和男足国家队同工同酬， 等额
分配大赛奖金； 另一则消息是巴
塞罗那女足从曼城女足签下英格
兰国脚沃尔什， 转会费 “高达”
40万欧元。

从这两则消息看， 女足运动
确实又往前迈进了一步， 但是距
离商业化程度极高的男足还有着
很大差距， 或者说还有很大的提
升空间。 美国女足和男足实现同
工同酬， 与美国女足这些年战绩
彪炳有关 ， 美国女足是世界冠
军， 而美国男足在 “弱队林立”
的北美及加勒比海地区踢得依然
非常挣扎。 而沃尔什创造女足转
会费纪录， 40万欧元确实跟男足
相比实在是太低了， 在欧洲男足
界这也就相当于一个青训梯队球
员的身价。

在三大球集体项目中， 排球
是最 “男女平等” 的项目。 男排

总体的收入略高， 但不像足球和
篮球那样 “男女差异” 那么大。
前两年米兰体育报曾经对意大利
男女排收入进行了对比， 收入最
高的女排球员和男排球员， 差距
“只有 ” 50万欧元 。 而近些年 ，
虽然女排球员与男排球员总体收
入还有差距。 但像埃格努这样的
女排超级巨星， 在 “小世锦赛”
土超球队， 也可以拿到过百万欧
元的收入， 这与男排顶级球星没
有任何区别了。 之所以排球基本
实现收入上的 “男女平等”， 根
本原因还在于男女排比赛的观赏
性差不多。 男排突出的是速度和
力量， 而且越发高大化， 很多男
排球员的身高跟男篮球员差不多
了。 但是正是因为速度、 力量越
来越突出， 导致男排比赛的回合
球越来越少， 如果遇到一个 “发
球机器”， 经常一通暴扣就把比
赛悬念结束了。 而女排联赛虽然
没那么快、 没那么猛， 但是回合

球、 战术球多， 大家可以看到更
丰富的比赛内容， 有时候场面反
而比男排比赛吸引人。

排球比赛隔网而立， 没有直
接的身体对抗， 使得男女排之间
的差异不是很大。 足球和篮球是
直接对抗的项目， 要想让女足的
观赏性立刻追上男足， 这的确是
不现实的。 但我们也应该看到女
足运动飞速发展。 过去女足没那
么好看， 最突出的原因还是 “业
余”。比如我们倒退十几二十几年
看女足比赛， 经常会看到很多球
员连球都停不稳， 相当一部分门
将踢大脚都很难接近中圈。 不能
怪当时的女足收视率低、 看的人
少，球迷看比赛更多还是欣赏“更
高、更快、更强”。几年前的女足欧
洲杯， 甚至很多欧洲球迷都不知
道有这个比赛， 女足欧洲杯的影
响力甚至不如男足U19的欧青
赛。现在这样的状况极大改观了，
不久前的女足欧洲杯就可以说是

女足运动历史上最成功的大赛，
这届女足欧洲杯让众多球迷喜欢
上了这项运动。 从女足欧洲杯和
最近一届女足世界杯及奥运会的
比赛可以看到， 女足的观赏性已
经有了极大提升。 女足的强队在
攻防转换速度、 身体对抗程度上
已经相当棒了，当温布利涌进9万
球迷看女足欧洲杯决赛时， 就标
志着这项运动巨大的提升。

欧洲和美国的女足已经实现
了职业化， 当然女足和男足的收
入还是没法比。 现在欧洲女足优
秀球员的收入， 基本上也就是男
足职业球员的最低一档， 大部分
女足球员的收入跟男足青训球员
差不多 。 不过随着女足的职业
化， 女足球员的收入和转会费相
信会 “几何级增长”。 总体来看，
女足运动是一项 “阳光产业 ”，
男足其实已经没有什么开发空间
了 ， 而女足的开发空间还很巨
大。

对年轻棋手寄予厚望，
需更“理解”人工智能的下法

顺义持续开展职工文体活动喜迎二十大

第九组《中国现代科学家》纪念邮票首发


